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教育振興運動全県共通課題の「情報メディアとの上手な付き合い方」 

の推進にあたり、当センター職員が保護者・地域対象の研修会の講師 

対応を行っていることは以前に紹介しました。 

 

当センターではタブレットやスマホを使いながら体験的に学ぶ「疑似 

体験型研修」と、児童生徒の実態を踏まえた「講義型研修」を行って 

おります。「講義型研修」では、研修会の前に当センターが作成した 

「インターネット利用に関する実態調査（児童生徒用）」を行い、そ 

の結果をもとにお話をさせていただいております（調査用紙の準備 

及び調査結果の集計・分析を当センターで行い、結果を学校に提供）。 

 

これまで萩荘中学校、盛岡白百合学園中学高等学校で行ってきました 

が、当センターが奨励しているＳＱＳアンケートシステムを活用する 

と約２００人の回答用紙を３０分もかけずに集計することができます。 

また、今年度の当センターの研究は「事業の効率的・効果的な評価と 

検証のあり方に関する実践的研究」を研究主題に、ＳＱＳアンケート 

システムを活用して、研修事業の評価を行うこととしております。 

 

国庫事業において「評価・検証」が求められることから、昨年１２月 

に市町村の社会教育関係職員を対象に研修会を行ったところですが、 

今年も６月７日（火）に行うこととしております。教育振興運動のみ 

ならず、市町村で行う各事業の評価にも活用できるシステムですので、 

是非研修会に参加し、活用していただきたいと思っています。 

 

なお、６月２４日（金）には総合教育センターにおいて先生方対象の 

「学校評価に活用しようＳＱＳアンケートシステム研修講座」が行わ 

れます。学校評価や各種調査、教科のマークシート型テスト等でも活 

用できるものですので、多くの先生方に参加いただきたいと思います。 
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（教ちゃん）５月も、もう終わりね。早いわね。 

（振ちゃん）「教育振興運動市町村担当者研修会」が終わって、市町 

村の年度初めの総会が行われる時期だよね。 

（教ちゃん）６月に入れば、各教育事務所管内の「教育振興運動推進 

      研修会」が以下の日程・会場で行われるものね。是非、 

多くの皆様に参加してもらいたいわ。 

       ６月 ３日（金）【県南地区】前沢ふれあいセンター 

       ６月 ６日（月）【沿岸南部地区】三陸公民館 

       ６月 ７日（火）【県北地区】久慈地区合同庁舎 

       ６月１０日（金）【盛岡地区】姫神ホール 

       ６月２８日（火）【中部地区】生涯学習推進センター 

       ６月２９日（水）【宮古地区】宮古市民文化会館 

（振ちゃん）うん。「情報メディア」に関する講演や実践発表などが 

行われて、参考になることがたくさんあると思うよ。 

（教ちゃん）特に、他の学校区・実践区ではどのような取組が行われ 

ているのか興味深いわ。参考になることはどんどん真似 

して取り入れていったらいいと思うの。 

（振ちゃん）「情報メディアとの上手な付き合い方」について学べば 

学ぶほど、情報メディアを使う子どもたちの心を育てて 

いく必要があるということに尽きると思うんだ。結局、 

人としてやっていいことかどうか、相手のことを思いや 

れるかどうかだと思うんだ。 

（教ちゃん）そうよね。現実社会での生活と同じことなのに、「情報 

メディア」の中での出来事だと違うことのように考えて 

しまいがちよね。 

（振ちゃん）それと、「危険だから禁止」じゃ問題は解決しないよね。 

子どもたち自身が考えて、問題解決のために児童会や生 

徒会が取り上げ、自分たちが決めたことを守っていくか 

ら自治能力が育っていくんだと思うんだ。子どもたちを 

取り巻く様々な問題は、子どもたちが成長する機会だよ。 

（教ちゃん）わたしね。「情報メディア」の問題を考えたとき、子ど 

もたちが面と向かって話をすることを避けたり、困難な 

ことを避けたりと、自分が傷つく現実世界から逃避して、 

「情報メディア」の世界に逃げ込んでいる気がするの。 

（振ちゃん）どうしてもスマホ・携帯電話という機器に目がいくけど、 

その危険性に引き込まれていく子どもの心理状態や子ど 

もをそこに追い詰めていく社会のあり方も考えたいよね。 
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５月２３日に、今年で第２９回を迎えた「サラリーマン川柳」が発表 

され、『退職金  もらった瞬間 妻ドローン』が大賞に選ばれました。 

背筋が寒くなったのは私だけではないはずです・・・よね。また、第 

１２位の『どうなった？ 「確認します」は やってません』は、私 

自身の反省の一句として心に残りました。何を尋ねられても即答でき 

るようにならないと・・・。反省です。 

 

調べてみると「シルバー川柳」、「オタク川柳」と様々な川柳があるよ 

うです。「オタク川柳」の第２位は『多趣味だが 人に話せる 趣味 

はない』というものでした。本来は「人に言うのも恥ずかしい趣味な 

ので、趣味だと人に言えない」という意味でしょうが、熱しやすくて 

冷めやすい、何でもやりたがる私としては、何も自分のもの（趣味と 

いえるもの）になっていないという意味でドキッとした一句でした。 

 

先日は、ジャグリングのひとつである「シガーボックス」を購入し、 

練習を始めました。「ピエロの芸の幅を広げないと・・・」と思って 

始めたのですが、「これも“生涯学習”であり、身につけた知識・技 

能を地域活動に還元する“知の循環型社会”を実践しているのだ」と 

自分の無駄使いを正当化しているのでした。 

 

「オタク川柳」の第３位『財布から 一万去って また一万』・・・ 

が、身に染みる今日この頃です。 
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